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MANDATO 2021-2025 1 

ACTA Nº 2 / 2022 - ASSEMBLEIA DA 2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos vinte e dois dias do mês de Junho do ano de dois mil e vinte e dois, nesta 5 

Sede da União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões nº 2, 6 

na Vila de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião 7 

ordinária pelas 21h00. ---------------------------------------------------------------------------------- 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro, 1ª 9 

Secretaria Jessica Anna Ligeia Van Acker, a 2ª secretária Carolina Viola, os membros, 10 

Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, Germano Marques Simões, José Mil 11 

Homens Ferreira, Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões, José Carlos Ramalhete, Luis 12 

Daniel Silva, Cristina Loureiro, Catarina Sofia Correia Gomes, Hugo Ricardo Francisco 13 

Filipe, bem como os elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva Duarte, presidente, 14 

Maria Conceição Espírito Santo, secretária, José Eduardo Alexandrino, vogal e Luisa 15 

Alexandra Gonzaga Teixeira da Silva, vogal.------------------------------------------------------- 16 

-----------O membro Luis Nobre pediu a substituição, justificando a falta por motivos 17 

de vida particular. ---------------------------------------------------------------------------------------- 18 

----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos.---- 19 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 20 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 21 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  22 

----------Não havendo presente público para usar da palavra, o presidente da 23 

assembleia da UFBVC passou para o ponto 2 da ordem de trabalhos. --------------------- 24 
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2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12 25 

de Setembro):---------------------------------------------------------------------------------------------  26 

----------Não havendo nenhum pedido de intervenção para usar da palavra, o 27 

presidente da assembleia da UFBVC passou para o ponto 3 da ordem de trabalhos. -- 28 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior:--------------------------------------------------------- 29 

----------Foram feitas as alterações necessárias e colocada à votação a ata da sessão 30 

anterior (Ata nº1/2022), tendo a mesma sido aprovada por maioria, ficando fora da 31 

votação os eleitos José Manuel Mil Homens Ferreira e Hugo Ricardo Francisco Filipe, 32 

por não terem estado presentes na referida assembleia.-------------------------------------- 33 

4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 34 

da actividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) 35 

do nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro):-------------------------------------36 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento sobre a 37 

atividade desenvolvida pela UFBVC no período de 1 Abril até 31 de Maio e referiu as 38 

colaborações que realizou com a Câmara Municipal do Bombarral nos trabalhos de 39 

limpeza de algumas ruas e na atividade Floresta Mágica. Apresentou igualmente o 40 

relatório de consultoria trimestral, onde estão todos os valores recebidos e pagos pela 41 

UFBV. Mais referiu que os trabalhos de construção do estaleiro da UFBVC estão a 42 

decorrer normalmente, estando quase concluídos os balneários, e estando a 43 

proceder-se à adjudicação da colocação da estrutura, indo se iniciar a construção do 44 

muro de vedação. Referiu ainda que se procedeu à correção da área afeta ao 45 

armazém, através de um novo alinhamento do terreno. Terminou a sua intervenção 46 

referindo que é intenção do executivo intervir junto à CMB para alteração do traçado 47 

das ruas adjacentes ao armazém para que deixem de ser sem saída, de forma a 48 

melhorar a fluidez do trânsito naquela zona.------------------------------------------------------ 49 
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----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe iniciou a sua 50 

intervenção congratulando o executivo da UFBVC por ter apoiado a realização da 51 

prova Baja do Oeste, sendo este tipo de atividades boas para promover o concelho, e 52 

pelas comemorações do 25 de Abril. Quanto ao armazém/estaleiro da UFBV referiu 53 

que na sua opinião a escolha da sua localização não foi a melhor, mas que a alteração 54 

de trânsito sugerida pelo executivo da UFBV poderá ser uma grande melhoria para a 55 

circulação e acesso ao armazém. Mais questionou quais são os valores globais de 56 

custo da obra até ao momento, no sentido de avaliar se teria sido mais barato fazer 57 

uma contratação pública, tipo chave na mão, e dessa forma, não ser tão influenciada 58 

pela variação dos preços dos consumíveis.--------------------------------------------------------59 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que o preço chave na mão 60 

apresentado, sem casas de banho, balneários, vestiários e refeitório foi de 150 000 61 

euros (cento e cinquenta mil euros). Com a solução encontrada, a que podemos 62 

chamar “adjudicação parcial” realizada os valores foram: para a construção civil 63 

39 000 euros (trinta e nove mil euros), a estrutura metálica 58 200 euros (cinquenta 64 

e oito mil e duzentos euros), o valor de construção da casa de banho e do refeitório 65 

14 900 euros (catorze mil e novecentos euros) e da parte elétrica 4 900 euros (quatro 66 

mil e novecentos euros), sendo o valor total cerca de 117 000 euros (cento e 67 

dezassete mil euros). Mais referiu que a adjudicação de cada empreitada foi sempre 68 

antecedida por uma consulta prévia a 3 empresas e enquadrada dentro da lei.---------  69 

5 – Apreciação e votação do Auto de transferência de recursos entre o Município de 70 

Bombarral e a União de Freguesia de Bombarral e Vale Covo no Âmbito da lei nº 71 

50/2018, de 16.08:--------------------------------------------------------------------------------------- 72 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento referente ao 73 

contrato de delegação de competências entre a Câmara Municipal do Bombarral e a 74 



 

 

 

 

 

 
Assembleia da União das Freguesias de Bombarral e Vale Covo 

4 

 

UFBVC para 2023 para apreciação e votação da assembleia de freguesia, no sentido 75 

de cumprir a obrigação de informar a DGAL até 30 de Junho de quais são os valores 76 

das competências acordadas para que os respetivos montantes passarem a ser 77 

transferidos para as juntas de freguesia diretamente. Mais referiu que este 78 

documento foi o resultado de reuniões entre o executivo da Câmara Municipal do 79 

Bombarral e os executivos das juntas de freguesia, tendo ficado acordado entre os 80 

presidentes das juntas de freguesia e o presidente da Câmara Municipal do Bombarral 81 

que os valores acordados poderiam no futuro ser ajustados se tal fosse necessário. 82 

Referiu ainda que foi realizada uma transferência da Câmara Municipal do Bombarral 83 

de um valor adicional de 25 000 euros (vinte e cinco mil euros) para a reabilitação de 84 

cabines de passageiros dentro da povoação do Bombarral e adicionalmente a 85 

colocação de uma cabine nova junto ao Modelo. O referido valor será igualmente 86 

utilizado para a colocação adicional de floreiras e equipamentos fitness, sendo que a 87 

manutenção do parque junto à piscina passa ser da responsabilidade da junta de 88 

freguesia. Finalizou a sua intervenção referindo que no total haverá um aumento da 89 

verba atribuída à UFBVC de 100 000 euros (cem mil euros).----------------------------------90 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe considerou que o 91 

presidente da UFBVC está a ser otimista com o facto do montante proposto atribuir 92 

ser suficiente, nomeadamente com base no referido na cláusula 10, ponto 5 do 93 

documento, em que refere que o combustível necessário será da responsabilidade da 94 

UFBVC. Mais referiu que os membros da assembleia da UFBVC não foram 95 

envolvidos/consultados em relação ao regimento, nem às transferências de 96 

competências. Mais questionou se está devidamente acautelado o número de 97 

funcionários necessários para a realização destes trabalhos adicionais, 98 

nomeadamente se é possível manter o nível de limpeza das ruas com o aumento de 99 
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espaços atribuídos à UFBVC. Questionou ainda o local de colocação da cabine de 100 

passageiros no Cantarola e solicitou a intervenção da UFBVC junto à CMB para a 101 

colocação de sinalética da povoação do Cintrão.------------------------------------------------- 102 

----------O Presidente da União de Freguesias respondeu que o regimento veio à 103 

assembleia de freguesia, onde foi discutido e aprovado. Mais referiu que em relação 104 

à transferência de competências, a UFBVC tem todos os equipamentos necessários 105 

para manter em boas condições os caminhos rurais, sendo apenas necessário muito 106 

pontualmente o apoio da CMB. Referiu ainda que quanto à localização da cabine no 107 

Cantarola as Infraestruturas de Portugal não permitiu a sua colocação devido à 108 

existência de uma lomba que afeta a visibilidade. Em relação à sinalética da povoação 109 

do Cintrão, antes das eleições o executivo da UFBVC enviou um email para as 110 

Infraestruturas de Portugal com a localização para a colocação de diversas placas. 111 

Neste momento estamos a aguardar uma visita desta entidade ao local para a sua 112 

aprovação para poder ser realizada a sua colocação.------------------------------------------- 113 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe referiu que antes do 114 

regimento ter ido à assembleia e ser aprovado, deveria ter sido criada uma comissão 115 

para a sua avaliação. Mais referiu que entende a justificação para não colocação da 116 

cabine de passageiros no Cantarola, mas sugeriu que poderia haver possibilidade de 117 

colocar a mesma junto ao café Distrito, ou então entrar em conversações com a 118 

freguesia da Moita dos Ferreiros para o local de colocação. Finalizou a sua intervenção 119 

referindo que quanto à sinalética do Cintrão espera que esta já esteja colocada por 120 

ocasião da inauguração do armazém da UFBVC.------------------------------------------------- 121 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões referiu que é 122 

necessário assegurar que existem verbas suficientes para cumprir as competências 123 

atribuídas à UFBVC, e que esta não deverá realizar competências que são da CMB. 124 
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Mais questionou se já está em curso o procedimento concursal para a contratação de 125 

mais 1 assistente operacional e se está previsto a abertura de um concurso para 126 

contratação de 1 assistente técnico.----------------------------------------------------------------- 127 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que no mandato anterior a UFBVC 128 

adquiriu e colocou algumas cabines de passageiros, que seriam da competência da 129 

CMB, mas foi uma situação que foi igualmente feita pelos anteriores executivos da 130 

UFBVC, tendo sido feito para benefício das populações. Mais referiu que já foi 131 

aprovado em reunião do executivo da UFBVC a abertura de um procedimento 132 

concursal para a contratação de 1 assistente operacional, estando previsto abrir um 133 

procedimento concursal para 1 assistente técnico para o início do ano que vem, tendo 134 

para tal que ser adicionado ao mapa de pessoal.------------------------------------------------ 135 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe questionou se após a 136 

saída da assistente técnica foi afetado o normal funcionamento da delegação do Vale 137 

Covo.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 138 

----------O Presidente da União de Freguesias respondeu que a delegação de Vale Covo 139 

nunca esteve fechada e que já foi contratada outra pessoa.---------------------------------- 140 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com dois 141 

votos contra de Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões (PSD) e Luis Daniel Silva (PSD), 142 

uma abstenção do eleito Hugo Ricardo Francisco Filipe (CDS), a proposta supra.------- 143 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por maioria, com dois votos 144 

contra de Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões (PSD) e Luis Daniel Silva (PSD), uma 145 

abstenção do eleito Hugo Ricardo Francisco Filipe (CDS) para que possa produzir 146 

efeitos imediatos.---------------------------------------------------------------------------------------- 147 

6 – Análise e aprovação da 2ª Revisão do Orçamento, da 2ª Revisão do P.P.I. e do 148 

PPA para o ano de 2022:------------------------------------------------------------------------------- 149 
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---------O Presidente da União de Freguesias fez uma breve descrição do documento 150 

de revisão ao orçamento, que teve como base o aumento de verbas que a UFBVC irá 151 

receber a mais da Câmara Municipal do Bombarral e o que foi aprovado em 152 

orçamento de estado, decorrente da promessa do governo em atualizar os valores de 153 

transferência para as freguesias, e que corresponde a um valor de global adicional de 154 

47 533 euros (quarenta e sete mil e quinhentos e trinta e três euros).----------------- 155 

 ----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, a proposta 156 

supra.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 157 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por maioria, para que possa 158 

produzir efeitos imediatos.----------------------------------------------------------------------------- 159 

7 – Apreciação e votação da devolução do espaço onde estão implementados os 160 

lavadouros do Casalinho:------------------------------------------------------------------------------ 161 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que a presente pretensão surgiu 162 

de uma carta remetida por José Carlos Ricardo Lopes, no sentido de devolução do 163 

espaço doado por este para a implementação dos lavadouros do Casalinho. Mais 164 

referiu que após várias tentativas não foi encontrado nada escrito, nomeadamente 165 

em ata da UFBVC de deliberação para aceitação do referido terreno. Mais referiu que 166 

atualmente os lavadouros não têm nenhuma utilização, tendo sido contactados pelo 167 

presidente da UFBVC 6 pessoas do Casalinho que o confirmaram. A água é da rede 168 

pública, sendo que o terreno está em nome de José Carlos Ricardo Lopes, pelo qual o 169 

mesmo paga IMI, sendo difícil a UFBVC provar que tem direitos de utilização. Finalizou 170 

a sua intervenção referindo que após deliberação do executivo da UFBVC optou-se 171 

pela proposta de devolução dos lavadouros, sendo responsabilidade do proprietário 172 

realizar a sua demolição.------------------------------------------------------------------------------- 173 
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----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe congratulou o 174 

executivo da UFBVC de respeitar a propriedade privada, quando já não há interesse 175 

da sua utilização pela população. -------------------------------------------------------------------- 176 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com duas 177 

abstenções dos eleitos Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões (PSD) e Luis Daniel Silva 178 

(PSD), a proposta supra.-------------------------------------------------------------------------------- 179 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta com duas abstenções dos 180 

eleitos Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões (PSD) e Luis Daniel Silva (PSD), para que 181 

possa produzir efeitos imediatos.-------------------------------------------------------------------- 182 

----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 183 

pelas 22h30, da qual se lavrou a presente ata e eu 1ª Secretaria Jessica Anna Ligeia 184 

Van Acker da Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------- 185 

Presidente: ___________________________________________________________ 186 

1º Secretária: _________________________________________________________ 187 


